
 
立法會CB(4)427/17-18號文件附錄 I 

 
教育事務委員會  
待議事項一覽表  

 
(截至 2018年 1月 3日的情況 ) 

 
 建議的討論時間  

 

建校工程  
 

 

1. 8032ED-改建香海正覺蓮社佛教普光學校  
 

尚待確定  

擬議工程計劃是改建香海正覺蓮社佛教普

光學校，以改善現有設施及提供額外設施

讓該特殊學校能配合新高中學制及學生延

長學習年期的改善措施。  
 

 

2. 8033ED-大埔匡智松嶺學校宿舍設施及重置
匡智松嶺第二校宿舍設施  

 

2018年 2月  

擬議工程計劃是興建一座設有兩間寄宿設

施的新翼大樓，分別提供 60個重置宿位予
就讀匡智松嶺第二校的嚴重智障兒童及提

供 60個新設宿位予就讀匡智松嶺學校的中
度智障兒童。  
 

 

3. 8095EB-香港西灣河太祥街 2號 B香港中國
婦女會中學  
 

尚待確定  

擬議工程計劃是部分重建位於香港西灣河

太祥街 2號B的香港中國婦女會中學，以改
善目前的學習環境。  
 

 

4. 8096EB-九龍城東寶庭道 8號民生書院興建 1
座禮堂  
 

尚待確定  

擬議工程計劃是在九龍城東寶庭道 8號民
生書院興建 1座禮堂大樓，以按現行相關的
標準，改善現有學校設施。  
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 建議的討論時間  

 

專上教育  
 

 

5. 大學教育資助委員會資助院校的運作事宜  
 

 

(a) 管治、申訴程序及聘任和延任教學人員
的安排  
 
葉建源議員建議討論與專上院校管治的

相 關 事 宜 及 大 學 教 育 資 助 委 員 會      

("教資會 ")資助院校的申訴程序。黃碧雲
議員建議討論教資會資助院校聘任及延

任教學人員的安排。  
 
陳淑莊議員建議檢討個別教資會資助

院校的監管法例中有關行政長官擔任

這些院校的當然校監的條文。葉建源

議員建議討論修訂《香港大學條例》   

(第 1053章 )。  
 

尚待確定  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

(b) 撥款及資助政策  
 
黃碧雲議員建議討論檢討教資會向資助

院校撥款的政策及資助修讀教資會資助

研究院研究課程的非本地學生的政策。  
 

尚待確定  
 

6. 教資會資助院校收生安排  
 

尚待確定  

葉建源議員建議討論非大學聯合招生辦法下

的收生政策，以及教資會資助院校取錄非

本地學生及香港中學文憑試考生的安排。  
事務委員會曾於 2014年 2月 10日的會議上， 

討論非大學聯合招生辦法下的收生政策。  
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 建議的討論時間  

 

7. 自資專上院校的相關事宜  
 

尚待確定  

黃碧雲議員對自資專上界別的規管和財政

透明度表達關注，而有關事宜曾於 2014年
11月 10日的事務委員會會議上討論。葉建源
議員建議討論檢討自資專上院校的角色和

定位。葉劉淑儀議員建議政府當局向事務

委員會簡介為修讀香港自資學士學位課程

學生提供的免入息審查資助計劃對教資會

資助院校及自資專上院校的收生影響。  
 

 

8. 8057EG -大學聯合典藏學術書庫  
 

尚待確定  

擬議的工程計劃旨在於葵涌興建一項共享

設施，以供 8所教資會資助大學儲存圖書館
及研究資料。政府當局計劃就此項建議諮詢

事務委員會，然後將之提交工務小組委員會

和財務委員會。  
 
 

 

中小學教育  
 

 

9. 基本能力評估的檢討  
 

尚待確定  

政府當局建議討論此事項。事務委員會在

2017年 5月 8日的會議上，就基本能力評估研

究計劃聽取團體的意見。  
 
在 2017年 12月 1日的會議上，許智峯議員要
求政府當局向事務委員會匯報基本能力   
評估 /全港性系統評估日後的安排。  

 

 

10. 檢討新高中課程及評估  
 

尚待確定  

梁耀忠議員、梁美芬議員、田北辰議員、    
陳志全議員、葉劉淑儀議員及葉建源議員建

議討論此事項。委員的關注包括：  
 
(a) 加強教授中國經典文學著作及文化；  

 
(b) 企業、會計與財務概論科的課程發展；  
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 建議的討論時間  

 

(c) 數理科目的課程發展；及  
 

(d) 通識教育科的課程安排、教學方式、教材
及評核制度。  

 
事務委員會曾於 2015年 7月 15日討論與新
高中課程有關的事宜，以及於2015年 6月 8日
及 2017年 2月 13日討論通識教育科。  

 
11. 在學校推廣體育及藝術教育和提供多元化

課程  
 

尚待確定  

田北辰議員建議討論在學校推廣體育及

藝術教育。張國鈞議員及李慧琼議員分別建

議討論在資助中學和公營學校提供多元化

課程。  
 

 

12. 閱讀推廣政策及小學英文科的教與學政策  
 

尚待確定  

田北辰議員及葉建源議員分別建議討論

推 廣 閱 讀 的 政 策 及 中 小 學 的 廣 泛 閱 讀

計劃。毛孟靜議員建議檢討小學英文科的教

與學政策，以提升學習成效。  
 

 

13.  檢討教育制度及推行家長教育  
 

尚待確定  

鑒於近期的學童自殺事件，李慧琼議員、

張 國 鈞 議 員 和 葛 珮 帆 議 員 建 議 討 論 此

事項。張超雄議員和葛珮帆議員建議盡早

討論與學童自殺有關的問題。事務委員會曾

於 2017年 6月 26日 討 論 推 動 家 長 教 育 的
措施。  

 

 

14.  檢 討 生 涯 規 劃 教 育 及 職 業 專 才 教 育 的
推行情況  
 

尚待確定  

蔣麗芸議員及張國鈞議員建議討論此事項。 
 
政府當局曾於 2017年 3月 13日的事務委員會
會議上，向委員簡報為中學生推行生涯規劃

教育的最新進展，以及有關中學畢業生多元

出路的相關事宜。  
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 建議的討論時間  

 

15. 學校德育教育及性教育  
 

2018年 2月  

李慧琼議員和葛珮帆議員建議討論德育教

育。黃碧雲議員和葛珮帆議員建議討論性教

育。黃碧雲議員亦關注校園欺凌和性騷擾問

題及在校園推行性別教育。  
 
在 2017年 12月 1日的會議上，李慧琼議員要
求盡早討論防止及處理校園性騷擾問題的

政策。  
 

 

16. 中小學合約教師的薪酬  
 

2018年 4月  

葉建源議員建議討論此事項。  
 
事務委員會在 2015年 1月 12日討論年青教師
的就業機會時，曾討論與合約教師有關的事

宜。  
 

 

17. 公營學校教職員編制和薪酬架構  
 

尚待確定  

在 2016年 4月 11日的會議上，事務委員會
通過一項議案，促請政府當局盡快檢討小學

人事編制和薪酬架構的現行安排。政府當局

在其書面回應中表示，由於小學教職員編制

及薪酬架構屬複雜的事宜，涉及的事項範圍

廣泛，當局需時商討此議題。在2016年 10月
28日的會議上，葉建源議員建議跟進此
議題。  
 
在 2017年 10月 12日的會議上，葉建源議員
進一步建議討論此議題，並就有關事宜聽取

團體意見。  
 

 

18. 檢討直接資助計劃學校政策  
 

尚待確定  

田北辰議員、黃碧雲議員、葉建源議員及

林卓廷議員建議討論此事項。事務委員會對

上一次討論此議題是在2014年 1月 13日。  
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 建議的討論時間  

 

19. 公營學校校舍興建和分配政策及設施的   
改善  
 

尚待確定  

葉建源議員建議討論公營學校興建和分配

校舍政策、為資助學校安裝空調系統和在學

校提供無障礙設施。蔣麗芸議員及葉建源議

員建議討論改善公營學校的硬件支援和低

於標準的校舍設施。 

 
事務委員會曾於 2017年 2月 13日的會議上，
討論改善 "火柴盒式校舍 "設施的措施。 

 

 

20. 因應學生人口規劃中小學學位的供應  
 

尚待確定  

葉建源議員建議討論此事項。  
 
事務委員會在 2014年 3月 18日、 5月 12日及   
7月 16日的會議上討論處理中學生人口下降
帶來的問題的措施，以及增加小一每班派位

學生人數的相關事宜時，曾討論提供及分配

學位的相關事宜。  
 

 

21. 與特殊教育及融合教育相關的事宜  
 

尚待確定  

葉建源議員、張超雄議員及郭家麒議員建議

討論此事項。委員的關注包括： 

 
(a) 有特殊教育需要學生的支援政策； 

 
(b) 特殊教育需要統籌主任的職能和編制； 

 

(c) 各 類 特 殊 學 校 的 學 生 及 班 級 數 目 的
檢討； 

 

(d) 特殊學校社工編制的檢討； 

 

(e) 特殊學校提供寄宿服務的檢討； 

 

(f) 為智障兒童特殊學校提供以英語為母語
的英語教師 ("英語教師 ")的政策，以及
在法院就教育局不為智障兒童特殊學

校提供英語教師作出判決後，政府當局
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 建議的討論時間  

 

採取的相應跟進行動；及 

 

(g) 為特殊教育需要立法。 

 
在 2017年 7月 10日的會議上，政府當局曾向
委員簡報融合教育和特殊教育的新措施。  

 
 
資訊科技教育  

 
 

22. 加強對資訊科技教育的支援  
 

尚待確定  

莫乃光議員建議討論推行電子學習學校

支援計劃和上網學習支援計劃、培育資訊

科技人才及支援學校推行科技、工程及數學

("STEM")教育。事務委員會曾在 2016年 11月
14日的會議上討論推動 STEM教育的事宜。
在 2017年 10月 12日的會議上，葛珮帆議員
建議盡快討論與創科教育相關的事項。  

 
資訊科技及廣播事務委員會於 2014年 6月   
9日及 2016年 2月 16日的會議上，分別討論
培育資訊科技人才及上網學習支援計劃的

相關事宜。當時政府當局就推行中學資訊

科技增潤計劃的撥款建議及延長上網學習

支援計劃的建議諮詢該事務委員會。  
 

 

23. 資助有需要的中小學生購買平板電腦  
 

尚待確定  

行政長官在 2017年施政報告中宣布，政府當
局將會邀請關愛基金考慮資助有需要的中

小學生購買平板電腦。政府當局將會向事務

委員會簡介此項建議。  
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 建議的討論時間  

 

其他  
 

 

24. 學校食水安全問題及跟進若干學校食水
含鉛超標事件的措施  
 

尚待確定  

黃碧雲議員建議討論此事項。  
 
房屋事務委員會、衞生事務委員會、福利

事務委員會及內務委員會曾於 2015年 7月至
2016年 11月討論食水含鉛事件的相關事宜。 
 
在 2016年 7月 11日的內務委員會特別會議
上，政府當局向議員簡報食水含鉛事件的

最新情況，以及政府當局因應食水含鉛超標

調查委員會報告所採取的跟進行動。  
 

 

25. 香港考試及評核局的財政及公開試費用  
 

尚待確定  

葉建源議員建議討論此事項。  
 

 

 
 
 

立法會秘書處  
議會事務部 4 
2018年 1月 3日  


